『能谷の子どもたちは、これができます!』

4 つの実践」 アクセル
①朝ごはんをしっかり食べる。
②呼ばれたら「はい」と元気よく返事をする。
③「ありがとう」「ごめんなさい」と言う。
④友だちをたくさんつくる。
3 渡週 助 ブレーキ
①テレビの時間を減らします。
②ゲームの時間を減らします。
③スマートフォン・携帯電話やパソコンに触れる

時間を減らします。

別府小だより

No. 8

平成30年1月9日

学校教育目標

高い目標と自律、共生の心を持った児童の育成 進んで学習する子 他人を思いやる子 体力・活力のある子

「悪い人」ばかりで、さらに良い別府小学校に

~自分を高めていく児童、学校に~

熊谷市立別府小学校長 堀越 尊夫

明けましておめでとうございます。昨年は、本校の教育活動へのご理解・ご協力を賜り、真にありがとうございました。今年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

冬休み中には、初詣をはじめとしてさまざまな伝統行事、風物詩などが多く行われていますが、時代とともに少しずつ失われつつあるように思います。年末の大掃除もその一つかもしれません。これからの話は、少し昔、どこの家でもバケツに水を汲み、雑巾を使って掃除をしていた時代のことです。

ある家で大掃除を始めました。ところが、小学生の男の子が、床に置いてあったバケツにつまずいてひっくり返してしまいました。

「誰なの!こんなに水浸しにして。」

中学生の姉は、弟を怒鳴りつけました。

「こんな所にバケツがあるとは知らなかったんだ。置いた姉ちゃんが悪いんだ。僕は悪くないよ!」

「お母さんがそこに置けと言ったのよ。私は悪くないわ。悪いのはお母さんよ。!」

「なに言ってるのよ。お母さんが悪いはずないでしょう。親の言うことをよく聞きなさい!」

親子三人で言い争いが始まりました。ここの家は、みんな良い人ばかりで自分は悪くないようです。

ところが、隣の家はこうでした。

「こんな所にバケツがあるのを知らなかったけど、よそ見していた僕が悪かった。」

「あら、ごめんなさい。歩くところに置いたお姉ちゃんが悪かったわ。こぼれた水、私が拭いておくわ。」

「あらあら、お母さんがもう少し注意すればよかったわね。気をつけなかったお母さんが一番悪ったみたい。」 そして、親子三人で後始末をして、その後お茶とお菓子で一休みしてから大掃除を続けました。どうやら「悪くない人」がいると争いが絶えず、「悪い人」が多いと明るい家庭になるようです。

冬休み中だけでも、高校生や大学生、社会人といった人たちのラグビー、サッカー、駅伝といった様々なスポーツが放映されていました。いずれもこの大会のために練習に明け暮れ、すべてを注いできた人たちでしょう。しかし、必死で取り組んでいてもミスはありますし、勝者と敗者に分かれてしまいます。

結果が良くないと、どうしても誰かのせいにしたくなります。「ゴールキーパーがミスしたから失点したんだ。」「あいつが抜かされなかったら勝てた。」等、悔しさのあまり他人を責めたくなる気持ちもあると思います。でも、そのようなチームは強くならないと思います。「ぼくがもっと大差をつけておけば、抜かれずにすんだ。」「自分があと1点入れていたら、勝っていた。」と自らの至らなさを反省し、更に練習に励めばきっとそのチームは強くなっていくと思います。

よく「他人と過去は変えられないが、自分と未来は変えられる」と言われます。でも、自分が悪くないと思っていたら、自身を変えることはできません。

学校もチームです。そしてまた、学級もひとつのチームです。誰かが失敗してもみんなで励まし、補い合えるような集団でないと、一人一人も伸びていきません。相手の良さを認め合い、自分の不足を反省してより良くしていこうと努力する、そんな別府小学校にしていきたいと考えます。年頭に当たり、そんなことを考えました。どうぞ今年もよろしくお願いいたします。

学習到達度調査・検証テストの実施

1月18日(木)に「教育に関する3つの達成目標 国・算」の検証を全学年で実施します。実施内容は、国語「読む・書く」と算数「計算」のテストです。国語と算数でその学年でこれだけは身に付けさせたい基礎基本の内容が出題されます。昨年度の平均達成率は、国語「読む・書く」98.4%、算数「計算」98.2%です。学校では、さらに向上するよう取り組んでいます。ご家庭でも引き続きご協力をお願いします。また、1月16日(火)には、6年熊谷市学習到達度調査、5年熊谷市検証テストが実施されます。内容は今までの学習から出題されます。冬季休業中は各学年から出しました課題について、ご家庭で取り組んでいただきありがとうございました。今後も引き続きお願いします。

交通事故防止のために

少しずつ日が暮れるのが遅くなってきていますが、まだまだ日が暮れるのが早いのです。夕暮れ時は、児童の姿が自動車の運転手から見えにくく危険です。登下校時に、ランドセルやバックに反射テープを貼るなど、児童が交通事故に遭わないようご家庭でもご指導をお願いいたします。

また、特に下校時には、児童は開放的な気分になり危険な歩き方をするようになります。交通ルールを守って、安全に下校するよう学校でも指導を続けていきます。ご家庭でもご指導お願いいたします。